

Câmara Júnior Brasil-Alemanha

Formou-se, sob o presidente da Câmara Brasil-Alemanha, *Helmut Verwuerst*, em princípios de 1980, um grupo de trabalho visando a constituição de uma Câmara Júnior junto à Câmara de Comércio e Indústria Brasil-Alemanha de São Paulo. Participaram do grêmio os membros da diretoria e do conselho da Câmara, *Eckard R. Essle* (Amortex, posteriormente Sachs Automotive), *Dr. Ernst L. R. Gross* (Boehringer de Angeli) e *Detlev C. Weiss* (Lufthansa), além do *Dr. Klaus-Wilhelm Lege* (desde 1991 gerente geral da Câmara), que trouxe consigo as experiências feitas junto às Câmaras Júnior de Johannesburgo, São Paulo e Hamburgo.

No dia 18 de junho de 1980, constituiu-se, então, a Câmara Júnior junto à Câmara de Comércio e Indústria Brasil-Alemanha de São Paulo, elegendo os membros da diretoria. O primeiro presidente foi *Dr. Klaus-Wilhelm Lege*.

Os membros da Câmara Júnior Brasil-Alemanha, que se compõem, preponderantemente, de executivos que já exercem funções de responsabilidade na vida econômica, promovem, em primeiro lugar, o conhecimento mútuo e a troca de idéias entre si. Além disso, objetiva-se o aperfeiçoamento profissional, bem como a aproximação com o trabalho da Câmara de Comércio.



164



Junge Unternehmer unter 40: JUNIOREN für die Marktwirtschaft von morgen

O número de associados perfaz, desde o início, 120, sendo que o limite de idade, estabelecido em 40 anos, garante a necessária renovação. A Câmara Júnior junto à Câmara de Comércio e Indústria Brasil-Alemanha é a maior Câmara Júnior binacional do mundo.

Já nos primeiros meses após a sua constituição, iniciou-se uma abrangente atividade de comissões e de projetos. Entre os júniores que tiveram participação relevante nos trabalhos, encontram-se aqueles que hoje ocupam cargos na diretoria e no conselho da própria câmara, a saber *Klaus H. Behrens* (Henkel), *Karlheinz K. Naumann* (KNA Associados) e *Klaus Windmüller* (PALLAS Gradmann & Holler).

Em novembro de 1980, a Câmara Júnior Brasil-Alemanha foi admitida na Federação Nacional das Câmaras Júnior do Brasil – CAJUBRA, tornando-se ainda membro da "Junior Chamber International - JAYCEES". São membros honorários da "Junior Chamber International", na condição de senadores, *Dr. Klaus-Wilhelm Lege*, *Dietmar Rother* e *Klaus Windmüller*, que continuam exercendo ainda hoje atividades profissionais relacionadas à auto-determinação da economia.

A Câmara Júnior dispõe de estatuto próprio, tendo representação na diretoria da Câmara de Comércio através do seu presidente. Desde 1994, a Câmara Júnior está registrada como pessoa jurídica junto aos órgãos competentes.

Foram presidentes da Câmara Júnior:

- | | |
|------|-------------------------------|
| 1980 | <i>Dr. Klaus-Wilhelm Lege</i> |
| 1981 | <i>Dr. Walter von Kalm</i> |

185

Deutsch-Brasilianische Wirtschaftsjunioren

Unter Kammerpräsident *Helmut Vervuert* konstituierte sich Anfang 1980 eine Arbeitsgruppe zur Gründung eines Jüniorenkreises bei der Deutsch-Brasilianischen Industrie- und Handelskammer São Paulo. Zu den Mitgliedern gehörte neben den Vorstands- und Beiratsmitgliedern *Eckard R. Essle* (Amortex, später Sachs Automotive), *Dr. Ernst L. R. Gross* (Boehringer de Angeli) und *Detlev C. Weiss* (Lufthansa) auch *Dr. Klaus-Wilhelm Lege* (seit 1991 Hauptgeschäftsführer der Kammer), der seine in den Jüniorenkreisen Johannesburg, São Paulo und Hamburg gewonnenen Erfahrungen einbrachte.

Am 18. Juni 1980 wurden die Wirtschaftsjunioren (Câmara Junior) bei der Deutsch-Brasilianischen Industrie- und Handelskammer São Paulo mit der Wahl der Vorstandsmitglieder gegründet. Erster Sprecher wurde *Dr. Klaus-Wilhelm Lege*.

Die Deutsch-Brasilianischen Wirtschaftsjunioren, die sich vorwiegend aus bereits in verantwortlicher Stellung im Wirtschaftsleben Tätigen zusammensetzen, fördern in erster Linie das Kennenlernen und den Gedankenaustausch der Mitglieder untereinander. Darüber hinaus geht es um die Weiterbildung und die Heranführung an die Kammerarbeit.

Die Mitgliederzahl beträgt von Anfang an etwa 120, wobei die auf 40 Jahre festgesetzte Altersgrenze für einen natürlichen Wechsel sorgt. Damit dürften die Wirtschaftsjunioren bei der deutschen Auslandshandelskammer São Paulo der größte binationale Jüniorenkreis der Welt sein.



187

Schon in den ersten Monaten nach der Gründung wurde eine umfangreiche Ausschuß- und Projektarbeit begonnen. Daran waren als Wirtschaftsjunioren insbesondere die heute aktiven Vorstands- und Beiratsmitglieder der Kammer *Klaus H. Behrens* (Henkel), *Karlheinz K. Naumann* (KNA Associados) und *Klaus Windmüller* (PALLAS Gradmann & Holler) beteiligt.

Im November 1980 wurden die Deutsch-Brasilianischen Wirtschaftsjunioren in die Federação Nacional das Câmaras Junior do Brasil - CAJUBRA aufgenommen und auch Mitglied der Junior Chamber International - JAYCEES. Ehrenmitglieder des internationalen Wirtschaftsjuniorenverbandes mit dem Titel "Senador" sind die heute noch in der Selbstverwaltung der Wirtschaft aktiven *Dr. Klaus-Wilhelm Lege*, *Dietmar Rother* und *Klaus Windmüller*.

Der Jüniorenkreis hat eine eigene Satzung und wird vom Sprecher im Kammervorstand vertreten. Seit 1994 sind die Wirtschaftsjunioren als rechtsfähige Vereinigung in das brasiliense Vereinsregister eingetragen.

Sprecher der Wirtschaftsjunioren waren:

- | | |
|-----------|---------------------------------|
| 1980 | <i>Dr. Klaus-Wilhelm Lege</i> |
| 1981 | <i>Dr. Walter von Kalm</i> |
| 1981 – 83 | <i>Klaus Windmüller</i> |
| 1983 – 84 | <i>Dieter H. Stotz</i> |
| 1984 – 86 | <i>Karl Singrin</i> |
| 1986 – 87 | <i>Maarten A. Waelkens</i> |
| 1987 – 90 | <i>Robert Seybold</i> |
| 1990 – 94 | <i>João P. Nogueira Batista</i> |
| 1994 – 96 | Andreas Sanden |

165